

CAPITULO VII

CONCLUSIÓN

Desde hace más de 60 años Comisión Federal de Electricidad, una institución de todos los mexicanos, encabeza los esfuerzos nacionales para electrificar al país a través de una industria eléctrica que es vital para el desarrollo de la nación.

Es por ello que la empresa siempre se ha destacado a nivel nacional e internacional, por la implementación de los mejores y más eficientes sistemas de administración y control de sus cuantiosos recursos materiales, económicos y humanos.

Con la implantación y entrada del sistema R/3 se está logrando mejorar substancialmente los indicadores del manejo de cuentas de enlace en lo que respecta a abatir el número de partidas no correspondidas en tiempo y forma, eliminando en un 95 % los saldos estáticos y antiguos que permanecieron en los registros contables por varios años, eficientando de esta forma la información contable que hoy refleja la realidad económica y financiera de la institución, facilitando la toma de decisiones sobre bases reales actualizadas y confiables, resultados halagadores que se ven a tan solo unos cuantos meses de operación del nuevo sistema.

De cara al tercer milenio y en consecuencia con los fenómenos derivados de la globalización, se espera que la implantación del sistema R/3 que integra los procesos de negocio de la empresa en un solo sistema de información, haciendo uso del hardware y software más sofisticado integrando todas las operaciones contables, de almacén, abastecimientos y gestión financiera en tiempo real, sea el primer paso que impulse a la empresa al futuro, con los mejores prácticas de negocios y alineando los procesos de trabajo de manera horizontal a través de las actividades departamentales, facilitando la rápida y acertada toma de decisiones en beneficio de la institución al tiempo que se enfrentan los nuevos retos que plantea un panorama futuro cada vez más complejo que exige contar con las mejores herramientas, ideas y, sobre todo, con un recurso humano altamente capacitado, para darle el más óptimo aprovechamiento a los recursos con que se cuenta, considerando el gran esfuerzo humano y económico que representa para el país el estar a la vanguardia en sistemas administrativos de primer orden, para seguir cumpliéndole al pueblo de México.

GLOSARIO

Para mejor comprensión del tema se presentan en este capítulo una serie de conceptos técnicos utilizados en Comisión Federal de Electricidad que serán vistos en el desarrollo de este trabajo.

Áreas de Responsabilidad:

Es la identificación clara y precisa de la entidad de trabajo donde se generan operaciones de índole administrativo sujetas a registro contable y que consecuentemente al finalizar cada período, deben ser objeto de análisis y calificación a efecto de conocer los resultados de las mismas.

Avisos de cargo:

Formato que se utiliza para dar conocimiento a las diferentes dependencias que han sido afectadas por medio de cuentas de enlace.

Avisos de rechazo:

Formato que se utiliza para informar a una dependencia que el cargo que se ha recibido no es aceptado

Confirmación de partidas:

Es un acuerdo que se lleva a cabo entre dependencias que han tenido movimiento contable, en donde afirman que las partidas han sido correspondidas y están listas para traspaso a patrimonio.

Correspondencia:

Movimiento contable que realiza la dependencia que recibe un cargo para atender el cargo fincado.

Cuentas de enlace:

Son cuentas que se utilizan para registrar transitoriamente las operaciones entre dependencias de Comisión Federal de Electricidad (Regiones de Producción, Areas de Transmisión y Control, Divisiones de Distribución, Residencias de Construcción, Superintendencia de Estudios) las cuales afectan el activo, pasivo, patrimonio o resultados de las dependencias.

Dependencias del sector eléctrico:

Se entiende como las distintas Regiones de Producción, Areas de Transmisión y Control, Divisiones de Distribución, Residencias de Construcción, Superintendencia de Estudios, dentro de su ámbito geográfico de influencia, desplegadas a lo largo y ancho del territorio nacional.

Evidencia documental:

Documentación soporte que da origen a un movimiento contable

Partidas en conciliación:

Son partidas que se encuentran en cuentas de enlace pendientes de reclasificación a los costos que correspondan.

Partidas Identificadas:

Son partidas que han sido confirmadas para traspaso a patrimonio.

Proyecto ASARE:

Automatización de Sistemas Administrativos en tiempo Real, es un comité de trabajadores de confianza y sindicalizados expertos en las distintas áreas operativas de la administración de CFE, que tienen como fin adecuar el sistema R/3 de SAP a las necesidades de la institución.

SAP:

Systems and Applications Programming Waldorf Alemania es la empresa alemana que desarrolló el sistema R/3, y es la cuarta compañía vendedora de software en el mundo, y líder en el mercado en software de aplicaciones empresariales.



Biblioteca Central Universitaria

Sistema R/3:

“Real” y “three levels” (Tiempo real / 3 niveles) es una aplicación desarrollada por Systems and Applications Programing, que integra los procesos de negocio de la empresa en un solo sistema de información

Terminales tontas:

Equipos de computo que funcionan como dispositivos de entrada y salida de datos y todas sus funciones aritmético-lógicas se realizan en un servidor donde se encuentra la base de datos y los programas operativos

Traspaso a patrimonio:

Cancelación de cuentas de enlace con cargo a cuentas de patrimonio.